



**Secteurs paroissiaux de Manosque
et Villeneuve-Volx**

Maison paroissiale St Raymond :

42 rue des Lilas 04100 Manosque

Tel : 04 92 72 17 28

paroissedemanosque@gmail.com

Père Christophe DISDIER-CHAVE

(curé) : Tel : 06 87 82 38 78

perechristophe04@gmail.com

Père Alban JACQUEMIN (vicaire) :

Tel : 06 88 69 18 93

alban.jacquemin@gmail.com

Père Léo ADRIANUS (vicaire) :

Tel : 06 85 68 15 54

ladrianus80@gmail.com

Henry DE LA CRUZ (diacre) :

Tel : 07 80 28 13 26

alexander1085279@gmail.com

Aumônerie scolaire :

Tel : 06 61 50 16 12

aumonerie.manosque@gmail.com

Catéchèse et kidcat :

Tel : 06 60 71 54 87

ktmanosque@gmail.com

kidcat.manosque@gmail.com

Pastorale Saint-Charles :

Tel : 06 95 23 20 31

famille.itan@laposte.net

KT Volx-Villeneuve :

Tel : 06 21 05 55 50

Covoiturage :

Tel : 06 12 63 52 92

Site paroissial :

www.paroissedemanosque.fr

Site diocésain :

http://eglise.catholique04.fr

**Horaires habituels des Messes à
Manosque (St Sauveur) :**

- Lundi 18h00
- Mardi-vendredi 9h00
- 1^{er} samedi du mois 9h00
- Dimanche 9h/10h30

Confessions : tous les samedis de
10h à 11h.

« NE DEVOYONS PAS LA FRATERNITE »

Le 27 mai prochain, arrivera devant l'Assemblée nationale le projet de loi sur la fin de vie. Ce texte comporte deux volets : Une première partie est consacrée aux soins palliatifs, rebaptisés « soins d'accompagnement ». Le second volet du projet est consacré à la mise en place d'une « aide active à mourir ». Les patients majeurs, « capables d'un discernement plein et entier », atteints d'une pathologie incurable avec un pronostic vital engagé à court ou moyen terme pourront se voir prescrire un produit létal à absorber seul, ou, si leur état physique ne leur permet plus d'accomplir ce geste, avec l'assistance d'un membre du corps médical ou d'une personne volontaire qu'ils auront désigné.

Ce projet de loi suscite de nombreuses réserves dans une partie du corps médical et chez les associations et personnes engagées dans les soins palliatifs. Beaucoup estiment que les dispositions législatives actuelles (loi Claeys-Léonetti) permettent déjà beaucoup et devraient être mieux appliquées avant d'envisager une évolution législative.

Le 19 mars dernier, les évêques de France réunis en assemblée plénière à Lourdes, ont exprimé leur grande inquiétude et leur profonde réserve dans un texte intitulé, « *Ne dévoyons pas la fraternité* ». Je vous invite à lire ce document dans son intégralité. Les évêques y rappellent, en dehors de toute option philosophique ou religieuse, que toute société repose sur un interdit fondateur, l'interdit de tuer ! Avec le conseil consultatif national d'éthique, nos évêques font de la généralisation des soins palliatifs une condition éthique préalable à toute évolution législative. Si un milliard supplémentaire leur est consacré dans le nouveau projet de loi, plus de la moitié des besoins dans ce domaine en France n'est pas honorée. Or, toutes les enquêtes le montrent, lorsque les personnes qui souffrent ont accès aux soins palliatifs, seules 0,3% des personnes concernées demandent encore à mourir !

La fraternité, la vraie fraternité, consiste-t-elle à « aider à mourir » ou « jusqu'à la mort accompagner la vie » ? **Père Christophe Disdier-Chave**

Merci aux personnes qui se sont déjà signalées, et à celles qui pensent le faire, pour rejoindre les Pères Christophe, Alban et Léo, et Henry pour faire le ménage des parties communes de Saint-Raymond, ce qui permettra à la paroisse de réaliser des économies substantielles. Je vous invite à une réunion de concertation **le lundi 6 mai à 10 h** à Saint Raymond. Pour les personnes intéressées mais qui ne pourraient pas ce libérer ce soir la, merci de me le faire savoir. **Père Christophe Disdier-Chave**

L'Association « Chemin d'espoir » accueille depuis 33 ans des adultes Handicapés, tous handicaps confondus, pour un séjour de 9 j (du 3 au 11 Août 2024), à la Fontaine de L'Ours, à Auzet, près de Seyne-les-Alpes 04. « Chemin d'Espoir » a besoin de bénévoles (logés et nourris) pour encadrer et animer ce séjour. Aucune formation spécifique n'est nécessaire. Nous avons seulement besoin de votre Cœur, votre Générosité, et votre Bonne Humeur !

**Prochaine soirée louange/adoration « Venez & Voyez »
le jeudi 16 mai à 20h à Saint Sauveur**

Le 8 mai prochain, pour commémorer l'Armistice de 1945, la mairie et les associations patriotiques ont demandé une messe à 15h15. Ce devoir de mémoire est extrêmement important et, pour nous chrétiens, le devoir de prière. *"Se souvenir est un honneur, oublier "serait une honte". Cette expression apposée sur l'entrée du cimetière de Sisteron m'habite vraiment.* Il y a trop souvent peu de monde à ce genre de célébration; j'espère que cette année nous serons nombreux à venir témoigner de ce devoir de mémoire et de prière qui est important aussi comme témoignage pour celles et ceux qui ne viennent que pour cette occasion à l'église. *Père Christophe Disdier-Chave*

L'HOSPITALITE SAINT JEAN DE MATHA

L'Hospitalité St Jean de Matha, service d'Église, est un groupe de bénévoles de tous âges qui accompagne des personnes âgées, fatiguées, et des personnes avec handicap durant le pèlerinage à Lourdes. Ainsi, comme dans une famille et pendant 5 jours, du lever au coucher, chacun apporte son aide, sa bienveillance pour que les personnes accueillies se sentent au mieux et puissent participer aux diverses célébrations dans les meilleures conditions.

Nous avons toujours besoin d'aide.

- Si des personnes se sentent concernées, elles seront les bienvenues.

- Au niveau financier, nous ne recevons aucune aide, nos ressources sont les cotisations des membres, un loto et quelques dons. Si chacun paie son pèlerinage, l'Hospitalité a le souci d'aider quelques malades nécessiteux et des jeunes sans ressources. L'achat de matériels, pour le voyage et pour le confort durant le séjour, est aussi nécessaire.

Merci à tous ceux qui pourront nous aider. **Nous serons à la sortie des messes du dimanche 12 mai.**

LES RETRAITES CHRETIENS

Les retraités Chrétiens du Secteur Paroissial se retrouveront le

Jeudi 16 Mai 2024 à 15 heures à saint-Raymond.

En cette année du *80ème anniversaire du débarquement des alliés en Normandie*,

nous vous proposons de découvrir un aspect des faits peu connu de la résistance en Tunisie, à partir du livre :

« La résistance en Tunisie, René Tardy, Compagnon de la Libération ».

Cette réunion est ouverte à tous, vous y serez les bienvenus.

Le samedi 25 mai 2024 à l'attention des personnels soignants en particulier mais aussi à toutes les personnes concernées par la maladie d'un proche 9h30 - 16 h à la maison diocésaine « Le Barteu », notre Evêque, Mgr Gobilliard serait heureux de vous rencontrer pour échanger avec vous et répondre à vos questionnements ... JOURNEE OUVERTE A TOUS.

repas tirés du sac - participation aux frais 10 €

accueil des enfants sur inscription à sante@diocese-digne.fr

Célébration dominicale à l'issue de la journée.

Le samedi 1er juin de 9h30 à 17h à la maison diocésaine du Barteu à Peyruis, aura lieu une journée pour se mettre résolument en marche vers *l'écologie intégrale* voulue par le Pape François. L'écologie intégrale est une expression proposée dans Laudato Si', une encyclique publiée en 2015. C'est un appel adressé à toute la famille humaine pour la recherche d'un développement durable et intégral. Cela passe par une nouvelle manière de vivre nos relations : entre nous, avec notre environnement naturel, avec Dieu... Cette journée, ouverte à toutes les générations, proposera des ateliers, des jeux pour les enfants, de l'observation, du partage et de la joie...

Chacun apportera son repas qui sera partagé ! Renseignements et inscriptions contact@lebarteu.fr / 06.95.08.68.33 ou Pastorale des Familles : familles@diocese-digne.fr / 06.66.61.57.80

PROCHAINES CELEBRATIONS

ASCENSION - Mercredi 8 mai 18h à Pierrevert.

Jeudi 9 mai 9h et 10h30 à Saint Sauveur – 10h30 à Volx

SAINT PANCRACE - Vendredi 10 mai 18h30 à la Chapelle Toutes Aures

Messes dans les villages : le samedi 11 mai - 18h à Sainte-Tulle et le dimanche 12 mai - 10h30 à Volx

NOUS PORTONS DANS NOTRE PRIERE

- Ceux qui sont nés à la vie nouvelle dans le Christ par le baptême : Charly Saint Leger
- Ceux qui se sont unis par le sacrement du mariage : Quentin Fleury et Coralie Almeida
- Les défunts de la semaine écoulée et leur famille : Mathilde Bruno, Roland Debroise